

BB DUDAS Y RESPUESTAS SOBRE LOS GENÉRICOS

¿Qué es un medicamento genérico?

GENÉRICO es un medicamento que tiene la **misma composición y la misma cantidad** de medicamento que la marca original, y también la **misma forma farmacéutica** (comprimidos, cápsulas, etc), con una eficacia y seguridad suficientemente conocidas por su continuado uso clínico, y que **ha demostrado** mediante estudios clínicos **ser intercambiable con esa marca original (sus efectos son iguales)**. Se distingue porque lleva en su denominación el nombre verdadero del medicamento más las **siglas EFG** (Equivalente Farmacéutico Genérico).

¿En qué se distingue un genérico de un medicamento de marca?

¿En composición? NO. Ambos poseen la misma composición en cantidad y calidad de medicamento.

¿En eficacia y seguridad? NO, ya que se han realizado estudios de bioequivalencia para descartar que haya diferencias relevantes.

¿En calidad? NO, ya que ambos están sujetos a la misma normativa y controles de calidad, tanto de fabricación como de comercialización.

¿En precio? SI. Los genéricos son normalmente entre un 20-30% más baratos que las marcas de referencia. Esto se debe a que se comercializan cuando ya ha caducado la patente del medicamento original.

¿En excipientes? Es posible. Aunque esta diferencia sólo tendrá importancia si el paciente tiene alergia o no tolera algún excipiente determinado, lo cual no es habitual.

¿En apariencia? Es posible. El genérico y la marca pueden ser diferentes en forma, tamaño, color, sabor y empaquetado.

¿En Laboratorio fabricante? A veces, aunque es bastante frecuente que el mismo laboratorio que fabrica el medicamento de marca fabrique también el genérico correspondiente.



¿Qué ventajas tienen los genéricos para los pacientes?

- Como los genéricos se denominan con el nombre verdadero del medicamento, **permiten al paciente identificar perfectamente el tratamiento** que está recibiendo. En cambio, cuando se utilizan marcas, el paciente puede estar tomando sin darse cuenta dos medicamentos que le parecen distintos, pero que contienen exactamente lo mismo.
- Como la denominación verdadera de los medicamentos es la misma a nivel internacional, podemos tener la seguridad de que el tratamiento es **perfectamente identifiable aunque viajemos al extranjero**.

• **El precio del genérico es más barato** que la marca original. Esto es importante para los pacientes que tienen que pagar su aportación del 40% del precio (receta verde), pero también para todos los ciudadanos en general, que con nuestros impuestos estamos financiando el sistema sanitario público, y nos interesa que los recursos se utilicen de la mejor manera posible sin pagar más innecesariamente por un medicamento sólo por el hecho de que tenga una marca comercial.

